



MUNDO

EU: CAMBIO EN SEGURIDAD

La secretaria Kirstjen Nielsen será sustituida en el cargo por Kevin McAleenan. **A14**

Tangible

VOLCANES, BAJO LA LUPA

EN MÉXICO, SON MONITOREADOS PERMANENTEMENTE PARA DETERMINAR SU GRADO DE RIESGO. **C8**



MUNDO

REDES, ARMA DE CRIMINALES

La delincuencia ha encontrado en las redes sociales una mina de oro para cometer ilícitos. **A15**



UD

CUATRO PARA SER CAMPEÓN: VUCETICH

Según el DT, sólo América, Cruz Azul, Monterrey y Tigres pueden lograrlo, por su poderío económico. **B1**

Violencia: esperan la peor cifra en 20 años

- Expertos consideran que así será el primer trimestre de 2019
- Prevén total nacional de 8,500 homicidios de enero a marzo

DOSSIER SEGURIDAD

MANUEL ESPINO
—nacion@eluniversal.com.mx

Expertos en seguridad estiman que el primer trimestre de 2019 será el más violento del que se tenga registro desde hace 20 años, al alcanzar más de 8 mil 500 homicidios violentos a nivel nacional.

Advierten que hay una subestimación de 20% entre el reporte de homicidios violentos del gobierno federal y el informe del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

Entre enero y marzo el gobierno tiene registradas en su conteo diario 7 mil 56 muertes violentas, 78 al día, pero la cifra podría superar los 8 mil 600 decesos por el 20% al alza que muestra el conteo del SESNSP.

En el bimestre enero-febrero el seguimiento diario que se informa al presidente Andrés Manuel López Obrador, elaborado para fines "táctico-estratégicos" por un grupo integrado por la Secretaría de Seguridad, Ejército, Marina y la Fiscalía General de la República, contabiliza 4 mil 652 víctimas, mientras que el

20%

LA DIFERENCIA entre el reporte que se da al Presidente y las cifras del SESNSP.

SESNSP reporta 5 mil 649 en el mismo periodo, 997 más.

Ricardo Márquez Blas, extitular de la Unidad de Información para la Seguridad Pública de la extinta Comisión Nacional de Seguridad, advierte: "Ya se liberaron del conteo diario las cifras correspondientes a marzo, por lo que los homicidios dolosos habría que estimarlos al alza en 20%. Quizá sea la cifra más elevada que se registre en esta administración".

Alejandro Hope estimó que el SESNSP reportará entre 3 mil 50 y 3 mil 100 víctimas de homicidio doloso y feminicidio en marzo.

NACIÓN A10

6 MUERTOS EN GUERRERO; HALLAN 4 CUERPOS EN FOSAS
ESTADOS A23



En la inauguración del Tianguis Turístico de Acapulco, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el mejor apoyo al turismo será con el desarrollo de colonias populares y con la reducción de la incidencia delictiva.

IP pide promoción al turismo; AMLO ofrece mejor seguridad

- Campañas, clave para el sector: especialistas; invertir en desarrollo es promover: Presidente

TIANGUIS TURÍSTICO ACAPULCO 2019

TLÁLOC PUGA Y MISAEL ZAVALA Enviados
—cartera@eluniversal.com.mx

Acapulco, Gro.— La decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de desaparecer el Consejo de Promoción Turística de México quitó el brillo que tenía la actividad y comenzó a generar las primeras afectaciones en algunos de sus indicadores, coincidieron extitulares de la Sector, empresarios y académicos.

"Esto va a ayudar bastante, esto es promoción turística, las dos cosas (desarrollo y seguridad)"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

Consultados por EL UNIVERSAL, los expertos reconocen que las campañas de promoción que realizaba el organismo eran clave para revertir parte de la percepción de inseguridad en algunos destinos del país.

Sin embargo, el presidente López Obrador aseguró que la mejor estrategia de promoción turística para el país es mediante el desarrollo humano de las colonias populares de los sitios de interés y la seguridad para bajar la incidencia delictiva.

Al inaugurar la 44 edición del Tianguis Turístico en Acapulco, dijo: "Esto va a ayudar bastante, esto es promoción turística, las dos cosas: el que vivan bien los trabajadores del sector, que no haya colonias marginadas, que se invierta para que haya bienestar, y que se tenga seguridad para conseguir paz y tranquilidad".

CARTERA A26

Gordillo: la 4T hizo una "reformita" educativa

- La CNTE es quizá la única que hace algo contra la reforma del gobierno, dice; anuncia que buscará la presidencia del SNTE

TERESA MORENO
—nacion@eluniversal.com.mx

Elba Esther Gordillo advirtió que la reforma educativa de la Cuarta Transformación "no es la reforma que esperábamos" y afirmó que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) es "la única" que está haciendo algo contra el dictamen de ley que se aprobó en comisiones en la Cámara de Diputados.

Al participar en el Segundo Encuentro Nacional de Jóvenes, organizado por Maestros por México en la



En la ciudad de Cholula, Puebla, Elba Esther Gordillo participó en el Segundo Encuentro Nacional de Jóvenes de la organización Maestros por México.

ciudad de Cholula, Puebla, señaló: "antes (los maestros) hablaban al sindicato para tener una plaza; ahora con su reformita que están haciendo hasta eso se está perdiendo".

"No queremos pleito con ningún gobierno, del color que sea el gobierno: cuarta, primera, quinta, décima o vigésima transformación... mis res-

petos para el señor Presidente, pero zapatero, a tus zapatos", añadió.

Reclamó a Maestros por México no pronunciarse contra la nueva reforma educativa, "y estamos viendo que la coordinadora está en posiciones intransigentes, pero quizás sean los únicos que están haciendo algo".

NACIÓN A8

Va CDMX por cuatro nuevas alcaldías

- Inicia Congreso los trabajos; Iztapalapa se dividirá en 3 y GAM y Álvaro Obregón, en 2

SANDRA HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

El Congreso de la Ciudad de México inició el proceso para dividir las delegaciones de Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Álvaro Obregón, tal como ordena la Constitución local.

En entrevista con EL UNIVERSAL, la diputada de Morena y presidenta de la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales, Yuriri Ayala, dijo que realizarán una serie de foros y análisis con los alcaldes y expertos para definir la forma en que cambiará el mapa de la capital.

En primera instancia, se plantea dividir Iztapalapa en tres, mientras que GAM y Álvaro Obregón se par-

20

ALCALDÍAS tendrá en total la Ciudad de México con la nueva división que se hará, para lo cual se realizan los análisis necesarios.

tirán en dos, por lo que, de aprobarse, la idea es que haya 20 alcaldías en la Ciudad de México.

La diputada reconoció que se han encontrado con reticencias de algunos funcionarios por los cambios planteados, por lo que se realizarán los foros, pero más allá de ellos se trata de cumplir con lo establecido en la Carta Magna de la capital.

METRÓPOLI A18



OPINIÓN

NACIÓN		
Carlos Lorete de Mola	A2	Salvador García Soto
Ricardo Raphael	A2	Mauricio Merino
Héctor de Mauleón	A5	Leonardo Curzio
Paola Rojas	A6	METRÓPOLI
León Krauze	A8	José Luis Luege
Alejandro Hope	A8	CULTURA
		Guillermo Fadanelli



Juan Ramón de la Fuente

"México está afrontando el tema migratorio con una nueva política, sensible, solidaria". **NACIÓN A7**

\$19.40

DÓLAR AL MENUDEO